

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1'50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

## Redacción y Administracion

Albarada 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

—Gerona— VIERNES 21 de Julio de 1899—

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
a precios convencionales

Número sucito. . . . . 1,00  
Número atrasado. . . . . 1,50  
Paquetes de 25 números. . . . . 35,00

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas

**JUAN**

Consulta de 12 a 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

**JORDI**

## Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen a los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

### PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobas de 10 kilos, a 0'80 pesetas los 10 kilos  
Por quintales de 40 " a 3'00 " los 40 "  
Pasando de 10 quintales, a 2'75 " los 40 "

### A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, a 3'25 " los 40 "  
Pasando de 10 quintales, a 2'75 " los 40 "

Las notas de pedidos de carbones para ser llevados a domicilio, podran hacerse en todos los Estancos de esta capital y sus afueras, y serán atendidas al día siguiente.

## Sección religiosa

### Santo de mañana

Santa María Magdalena

### Cuarenta Horas

En la iglesia del Hospital

## Puede haber justificación?

Las oposiciones andan aún en regateos sobre cuales han de ser los proyectos que se le aprueben al señor Ministro de Hacienda, para dar lugar a que pase el verano y a que en el otoño se empiece con todo descanso la discusión de los presupuestos, reorganizando los servicios y castigando los gastos hasta donde sea posible.

Por lo que pueda ocurrir, y por el resultado definitivo que todas estas cosas tengan, es absolutamente preciso hablar claro y que el país contribuyente sepa en primer lugar la verdad de lo que se defiende, y en segundo término cuales son los móviles de la gente política que aparenta secundar movimientos de opinión y que, en realidad, deja sospechar que solo se tra a en estas maniobras de preparar maquinaciones revolucionarias los unos, ó de proporcionar a alguien pingües negocios a costa del país contribuyente y de la credulidad de muchos que se

dejan engañar por los discursos y su-gestionar por el prestigio increíble de la letra de molde.

Por lo pronto, desde que se presentaron los proyectos del señor Ministro de Hacienda, está pagando el consumidor un sobreprecio en el azúcar, que no es para el Tesoro ni viene en alivio de las cargas del Estado, sino que viene a beneficiar directamente a los fabricantes.

¿Puede haber alguna justificación para que este abuso se esté realizando? ¿Es posible que alguien admita el absurdo de que sean los acreedores del Estado los únicos que paguen las consecuencias de las guerras, quedando aplazado indefinidamente para los que realizan sobre seguro grandes negocios en momentos en que han de empezar a contribuir seriamente a las cargas públicas, igualándose a las otras clases del Estado?

## Páginas de la Historia

### Batalla de Arapiles

22 de Julio de 1821

El general inglés lord Wellington hacia las operaciones contra los franceses en Castilla la Vieja, cuando supo que Napoleón se hallaba empeñado en la guerra con Rusia, y se decidió a tomar la ofensiva, atacando al general Marmont que al mando de 47 mil hombres se hallaba en Salamanca.

A este efecto dividió su ejército en tres columnas, a una de las cuales se hallaba agregada la brigada española de don Carlos España y los guerrilleros de don Julián Sánchez, y después de una serie de marchas y contramarchas, que el ejército francés le obligó a efectuar, tomó posesión de Santa Marta y Ciudad Rodrigo al mismo tiempo que el enemigo se situaba en Calvarrasa de Arriba, Nuestra Señora de la Peña de Arapil grande, posición excelente esta última que un descuido de Wellington no permitió ocuparla sus tropas.

El día 22 empezaron los franceses a cubrir el despliegue del Arapil grande con numerosas baterías, y tal género de ventajosas condiciones, que ya Wellington se decidió a organizar la retirada más a un detalle que el general británico observó le hizo cambiar de parecer y dar la batalla.

Atento siempre a las evoluciones del enemigo, vió que el general francés extendía demasiado a la izquierda, debilitándola con ello, y entonces Wellington comprendiendo el gran partido que podía sacar de este descuido, lanzó sus tropas sobre las huesas francesas encomendando el ataque del punto débil a la 3.ª división y caballería del general Urban, el centro a la brigada portuguesa Branford, apoyando el flanco derecho la brigada española de don Carlos de España y el izquierdo la brigada portuguesa al mando del general Pack, obteniendo un éxito completo, pues acometida el ala izquierda del enemigo, acudió a defenderla la caballería en masa, siendo derrotada a trozo por una brillante carga de nuestros ginetes; y aun cuando el mismo general Marmont quiso remediar el descalabro po-

niéndose personalmente a la cabeza de sus fuerzas no lo consiguió por caer herido en la cabeza y en un brazo, sucediéndole igual al general Bonnet que le reemplazó.

Al ver los soldados franceses caer a sus dos generales y el gran número de bajas que nuestras armas les causaban, se declararon en retirada, verificándola con orden pero precipitadamente.

Los franceses tuvieron en esta batalla 1.800 muertos y 2.500 heridos, haciéndoles 7.000 prisioneros con nueve banderas y once cañones.

Nosotros tuvimos 5.000 bajas, casi todas a consecuencia de la tremenda lucha que se produjo para conquistar el Arapil grande.

Esta acción valió a Wellington el toisón de oro concedido por la regencia, y grandes mercedes y honores por parte de su gobierno.

El Bachiller Alonso de Zamora.

## Reemplazos

### CIRCULAR

Con arreglo a lo preceptuado en el art. 143 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército y en el artículo 143 del Reglamento para su ejecución, el ingreso en Caja de los mozos sorteados para el reemplazo del año actual, tendrá lugar el día 1.º de agosto próximo.

Las Zonas militares a que corresponden los pueblos de esta provincia, según lo dispuesto por Real decreto del Ministerio de la Guerra de 29 de agosto de 1893, sobre división territorial militar, son las siguientes:

## FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER

Consulta de 9 a 10 y de 2 a 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

## J. SAGUER Y C.

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

## GRAN POSADA CATOLICA

de Francisco de A. Masgran

Hospedaje para los RR. sacerdotes, Comunidades religiosas, y demás personas.

CALLE DE SAN SEVERO, N.º 3, BARCELONA

Gerona: que comprende los pueblos del partido judicial de la capital y los de los partidos de Figueras, Olot y La Bisbal.

Manresa: que comprende los pueblos del partido judicial de Puigcerdá; y

Mataró: que comprende los pueblos del partido judicial de Santa Coloma de Farnés.

En cumplimiento de lo que previenen los citados artículos de la Ley y Reglamento, los alcaldes lo harán público por edictos, bandos, pregones, ó en la forma que en la localidad se acostumbre, para que llegue á conocimiento de cuantos pueda interesarles dicho acto, y citarán además personalmente á todos los mozos á quienes correspondan, con objeto de que llegue á noticia de los que voluntariamente quieran concurrir, pues no es obligatoria la presentación personal de los mozos para el ingreso en caja, que será precisamente por lista á presencia de los que quieran asistir con intervención de los comisionados nombrados al efecto por los respectivos ayuntamientos, quienes llevarán las duplicadas relaciones de que trata el art. 144 de la Ley y recogerán los pases que ha de entregarles el jefe de la caja á los efectos de los artículos 145 y 146 de la misma.

Gerona 18 de julio 1899.—El gobernador, José Montaner.

## LAS AUDIENCIAS provinciales

Se ha celebrado en la Real Academia de Jurisprudencia la segunda sesión por la Asamblea de Abogados pertenecientes á Gerona, donde existían audiencias provinciales. Aprobada el acta de la sesión anterior, leyó el Sr. Rubio la nueva ponencia acordada que descansa en las cuatro siguientes bases:

1.ª Será de la competencia de las Audiencias provinciales de lo criminal el conocimiento de los asuntos civiles.

2.ª Se establecerá la única instancia en lo civil, acomodando ésta al procedimiento criminal.

Hasta que pueda llegarse á la práctica de la anterior reforma, las Audiencias provinciales conocerán en segunda instancia de los asuntos civiles ajustando su tramitación á lo que se determina en la vigente ley de Enjuiciamiento civil.

3.ª Se limitarán las atribuciones que tienen actualmente las Audiencias de lo criminal, pasando á la categoría de faltas algunos delitos de hurtos y de lesiones menores graves.

4.ª Que los jurados sorteables á que se refiere el artículo 44 de la ley del Jurado, quedarán reducidos al número de 18 10 de la lista de cabezas de familia y ocho de la de capacidades, siendo citados en unión de los seis supernumerarios que residan en el lugar en que se celebren las sesiones á la apertura de éstas, las cuales se suspenderán siempre que no concurren 18 á lo menos, entre jurados y supernumerarios.

No se conceden dietas á los jurados y testigos que satisfagan, determinadas cuotas de contribución ó perciban sueldo del Estado, la provincia ó el municipio.

## EL TIEMPO

Mañana sábado 22 ocupará el centro de Francia la borrasca del golfo de Gascu-

ña y el movimiento del Sudoeste pasará á los parajes de Argelia.

Chubascos y tormentas que se extienden desde el Nordeste y Sudeste al centro de España, con vientos variables, según la proximidad de cada región á los centros perturbadores descritos.

Dos mínimos barométricos quedarán el domingo 23 en el Mediterráneo: uno hacia el golfo de Génova y otro hacia Túnez.

Ambos alimentarán un régimen nuboso, con alguna lluvia y tormenta en Cataluña, Valencia y Murcia.

Bajará algún tanto la temperatura entre el 22 y 23.

Nuevamente vendrá el desequilibrio atmosférico desde el miércoles 25 por formarse hacia nuestro Sudoeste una depresión, sin resultado en dicho día; pero el jueves 27 empezarán á desarrollarse algunas tormentas en Andalucía, con vientos de entre SE. y SO.

El viernes 28 se aproximará á nuestras regiones la depresión anterior. Al propio tiempo aparecerá por el NO. de Galicia otro mínimo barométrico. Esto motivará que se registren tormentas en varios puntos de nuestra Península, particularmente en las regiones próximas á las depresiones indicadas.

El sábado 29 ocuparán las bajas presiones el Mediterráneo, y desde allí influirán sobre nuestras regiones, en especial sobre los lindantes con este mar, ocasionando algunas lluvias y tormentas.

Entre Africa y la isla de Madera empezará á formarse el domingo 30 otra depresión, la cual invadirá nuestra Península el lunes 31, en cuyo día se desarrollarán nuevas tormentas por el SO.

## AL VUELO

Hay tontos de nacimiento como los hay por convicción y de conveniencia.

Pertenecen á la primera clase los que para criticar el entusiasmo de los españoles incondicionales de Barcelona por los marinos franceses, recuerdan indignados las épicas luchas de la independencia á principios de siglo; pero estos mismos señores batuecos pueden ser clasificados en el grupo de los tontos de la segunda especie, cuando echan mano de aquellos recuerdos con premeditación y alevosía, buscando en ellos, más que la defensa del sentimiento patriótico, un punto de apoyo para la excelente situación que les permite vivir sobre el país.

Van bien sobre el machito: este es el motivo de sus fervores por la patria y la causa de sus indignaciones.

Estamos muy lejos de participar de los entusiasmos de los españoles incondicionales de Barcelona; pero estamos aun quizá mucho más lejos de esos patriotas de ocasión y de presupuesto.

¿Quiénes fueron los que en Barcelona hablaron de izar banderas blancas ante las escuadras norteamericanas? Son sin duda los mismos que ahora hablan de anexión á Francia.

Son los que con el nombre de españoles incondicionales ayudaron, por la paga, á todos los gobiernos en la destrucción del país: son los que imponían su veto en los aranceles, son los que llamaban canalla al pueblo cuando se quejaba de nuestra marcha política y administrativa, á aquel pueblo que fué el único que tuvo arrestos suficientes para alistarse bajo las banderas

de la patria y para marchar á morir por ella.

Esos son los anexionistas.

Quiéren cambiar de patria porque ven en ello un negocio.

Han estado á las buenas y no quieren estar á las malas.

Sucede algo muy parecido á lo que en Cuba sucediera.

Los que á la sombra de los Gobiernos españoles habían saqueado al país cambiaron de patria como quien cambia de camisa.

La canalla, el pobre pueblo para el cual no hubo otra cosa que injurias y sacrificios, no quiere anexiones; quiere buenos gobiernos en su patria, quiere una organización política adecuada á su modo de ser: quiere que los gastos no sean superiores á lo que por sí mismo pueda allegarse; quiere lo necesario; combate lo superfluo.

Esos patriotas de ocasión podrían ayudar al país á salvarse si fuesen tan patriotas como dicen.

Pero su indignación contra los afrancesados no traspasa los límites de su bolsillo, es decir, del bolsillo del país, que no sabemos por cual ley natural viene obligado á sostener lo inútil, lo innecesario, lo superfluo.

Vuelven á colear los carlistas en la frontera, según asegura la prensa de gran circulación.

La verdad es que don Carlos tiene muchísimo terreno adelantado para acabar con el país.

Y haría muy mal en dejar á medio hacer el manifiesto que mandaba al Gobierno declarar la guerra á los Estados Unidos y promecía al país su decidido apoyo en tal campaña.

En el momento de peligro—decía—estaré en mi puesto.

Todos esperábamos que de un momento á otro iba á aparecer don Carlos en el mismo corazón de los Estados Unidos al frente de un poderoso ejército de leales.

Pero la palabra de Pretendiente ha venido á menos.

Don Carlos no pareció por ningún lado.

Tal vez cuando supo la noticia del hundimiento de la escuadra de Cervera se frotó las manos exclamando ¡vive Dios, que pudo ser!

Y se vió coronado por el desastre.

¿Y es este señor el que colear todavía? Después de aquel manifiesto y del resultado de aquella campaña, cualquiera otro que no fuera don Carlos se creería para siempre separado de los españoles.

El nó, él espera.

Aunque no sea más que por el mal concepto que debe tener formado de nosotros quien así procede, quien en tales condiciones aspira al trono de España, no debería tener aquí ni un solo partidario.

## Crónica

Varias personas, que acostumbran á concurrir diariamente á las casas del agua picante, nos ruegan que llamemos la atención del señor alcalde sobre el estado en que se halla la carretera de Francia hasta Pedret, trozo en el cual el polvo no permite transitar á pié.

Quizás se nos diga que el cuidado de la carretera corresponde al ramo de obras

públicas, pero teniendo en cuenta el servicio que aquel trozo presta á los habitantes de Gerona, que han llegado á convertirlo en paseo, podría el señor Catalá disponer que se regase por los dependientes del Municipio.

Han sido propuestas para ocupar la escuela de niñas de Aviñonet, doña Angela Mas y para la de Santa Pau doña Isabel Tomás.

En los días 14 y 15 de agosto próximo la ciudad de Badalona inaugurará una feria concurso de ganado y aves de corral, iniciada por la sociedad «Liceo de Badalona» contando con el apoyo y protección del ayuntamiento de aquella ciudad, adjudicándose premios á los ganaderos y tratantes que presenten ejemplares mas notables ó mas numerosas agrupaciones de ganado.

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha aprobado y remitido al gobierno civil el expediente de arbitrios de Santa Leocadia de Algama.

A nombre de don Antonio Gironés Bofill, vecino de Sans, se ha solicitado la propiedad de diez y ocho pertenencias de la mina de piritas de hierro arsenical llamada «Lisbe-sur-Tam», sita en el término de Caralps.

El día 1 del próximo mes de agosto dará principio la redención á metálico de los mozos correspondientes al actual reemplazo y de los declarados soldados de los tres anteriores.

El plazo para estas operaciones terminará en 30 de septiembre venidero.

El Sr. Coronel del regimiento de Asia, de guarnición en Figueras tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba, en ocasión que había salido á pasear con el general Borja, la hija de este señor y su esposa, causándose algunas contusiones que por fortuna no revisten gravedad.

Sentimos el accidente y deseamos á nuestro amigo, señor Aldea, su pronto y completo restablecimiento.

Accediendo á lo solicitado por una Comisión de expositores, ha sido aplazada la inauguración de la Exposición regional de Gijón hasta el día 23 del mes actual.

El miércoles último pasó á bordo del acorazado «Charles Martel» la Copla Artística ampurdanesa cuyos distinguidos profesores habían sido convidados por la oficialidad de la escuadra, para que les diesen á conocer el típico baile de la comarca ampurdanesa, á cuyo baile los de la «Veus» han dado en llamar nacional de Cataluña.

Parece que en Barcelona, son muchas las personalidades «respetables» que se hallan ofendidas del alcalde señor Robert por haber sido olvidadas en el reparto de invitación al luch, con que se obsequió á los marinos franceses en la casa ayuntamiento.

Esto toma los caracteres de un conflicto municipal.

Los patriotas barceloneses son así: quieren comer á todo trance.

El «Centro Agrícola del Panadés», en celebración del XXIV aniversario de su fundación, ha abierto un concurso público para premiar la virtud, el mérito, la cons-

tancia y el trabajo, concediendo muchos y valiosos premios y cuyo solemne acto de entrega de los mismos se verificará el día 4.º del próximo mes de septiembre.

Conforme tenemos dicho, mañana á las 10 celebrará sesión de segunda convocatoria la diputación provincial bajo la presidencia del señor gobernador civil.

El gobierno civil ha remitido á la Delegación de Hacienda para su informe, el expediente de arbitrios de Massanet de la Selva.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. la reina regente, las tropas han vestido de gala izándose el pabellon nacional en todos los edificios públicos.

En el término de Amer ha sido encontrado ahogado en el rio Ter, un sujeto llamado José Falcó que se supone fué á bañarse al citado río.

La Gaceta llegada ayer contiene, entre otras la siguiente disposición:

«Desde la publicación del presente decreto se aplicará á la correspondencia destinada á las islas Carolinas, Palaos y Marianas, así como á la procedente de las indicadas islas la tarifa general y todas las demás disposiciones del Convenio de la Unión universal de Correos.»

El Comisario de Guerra de esta plaza anuncia una pública licitación que tendrá lugar el día 21 de Agosto próximo para contratar los artículos de pan y pienso y los de acuartelamiento, alumbrado y combustible para las fuerzas de la guardia civil y del ejército estantes y transeuntes en la plaza de Olet durante el año de 1899 á 1900.

La Dirección general del Tesoro Públi-

co, ha autorizado á la Delegación de Hacienda de esta provincia la devolución de 75'60 pesetas á la Agencia Internacional de Portbou, ingresadas indebidamente por concepto de aduanas.

Servicio particular de «La Neofanía»—Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy:

En la ciudad:

En el hospital:

Nacimientos: Varones 0; Hembras 1.

## INSECTICIDA VEGETAL

### Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabajos, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA  
Frente á la Audiencia de esta ciudad

## FARMACIA

muy acreditada, situada en una importante población de la Costa, se vende en ventajosas condiciones.

Infermarán en la Administración de este periódico.

## TIENDA DE PLANCHAS DORADAS

muy acreditada y céntrica; se vende en ventajosas condiciones.

Darán razón en la Administración de este periódico.

## Sección comercial

ROLSIN DE BARCELONA MAÑANA.  
Cambios del día 20 de Julio de 1899

Interior	62'70
Exterior	00'00
Cobas 1886	70'25
idem 1890	59'25
Nortes	50'50
Francia	39'80

### CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	21'50
Isabel	25'50
Onzas	22'90
Monedas de 20 pesetas	21'00
Oro pequeño	15'50

### CAMBIOS

Paris vista	23'00
Londres vista	31'03

### CUPONES

Vencimiento Julio 1899	
Cobas 1886-1890	0'50
Exterior	22'00
Interior y Amortizable	11'60

## NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 21.

Dicese que es muy probable que con motivo del santo de S. M. la Reina el lunes se promulgue un indulto para los que extinguen condena á causa del proceso de Montjuich.

En todo caso se conmutarían las penas que sufren por destierro.

—Hoy saldrán para provincias gran número de diputados ministeriales en vista de que las circunstancias no hacen ya indispensable su permanencia en Madrid.

—El fiscal ha devuelto al Consejo Supremo de Guerra y Marina los autos de la causa que se instruye por el desastre naval de Santiago de Cuba.

El Consejo ha acordado rogar á los defensores que abrevien los trámites de la causa.

Se cree que las vistas se verificarán del 26 al 28 del actual.

—En contradicción con las manifestaciones del señor Silvela, ha declarado el señor Dato que las Cortes se ce-

rrarán el martes ó el miércoles.

Apenas termina las tareas parlamentarias saldrá el ministro de la Gobernación para el balneario de Zaldívar.

—El alcalde de la Coruña ha telegrafiado al Gobierno dando cuenta de que, en vista de la derrota que le han hecho sufrir los cantonales que componen aquel municipio, habia resuelto presentar la dimisión.

El señor Silvela le ha contestado rogándole que la retire.

—El nuevo presupuesto de Gobernación parece que sera pródigo en sorpresas.

El señor Dato, al confeccionarlo, ha tenido en cuenta los proyectos de reforma de las leyes provincial y municipal.

Se propone el ministro reducir casi á la mitad los actuales gobiernos de provincias.

—Telegramas recibidos de la Coruña participan que en el pueblo de Betanzos ha estallado un motín contra los consumos.

Dicese que ha sido motivado por las nuevas exacciones establecidas por los arrendatarios.

El pueblo apedreó el Ayuntamiento y quemó los fieltos y casillas, llegando, según algunos, a incendiarse las casas de los concejales.

La noticia reviste extraordinaria gravedad.

En este momento sale un tren militar dispuesto por el Capitan general, conducido al lugar del suceso una compañía del regimiento de Toledo y otra de la guardia civil.

## EL REY DE PARIS

¡Helas aquí!

Si podéis ahora distinguir el título verdadero de los falsos, después de una noche entera de examen, consiento en cederos mi parte de beneficio en la operación.

Rodrigo examinaba con curiosidad la obra de Favereau.

¡Jamás falsificación alguna había alcanzado la perfección en tanto grado!

—Favereau, amigo mío—declaró Rodrigo—eres el muchacho mas precioso que hay en la tierra.

—¡Bah, bah! ¡Que yo tenga ocasión de utilizar mis modestas aptitudes en conveniente escala, y ya verás!

Presentados por nuestro inglés estos títulos, solo sufrirán un examen de mera fórmula.

Nadie desconfía del heredero de un millonario. Además, Harlove será de buena fé, y estas cosas se leen en el rostro de las personas.

Luego, para nosotros, seguridad completa.

—Después de lo que acabas de decirnos y mostrarnos, no dudados un punto, solo nos resta disponer los detalles del asunto.

—Es muy sencillo al principio.

Como mandatario del baron de Noirlieu cojo los títulos y acudo a la cita convenida de antemano con el inglés.

He tenido cuidado de hacerle ver en Londres toda la importancia de las operaciones que yo hacía con Smithson, para que no se extrañe de verme ahora con los valores de mi supuesto mandante.

Nos presentaremos en casa de los Montéty, y dare los títulos para que sean examinados.

Los declararan legítimos y fijaremos la hora de entregarse los fondos al día siguiente por la mañana. Recogeré cuidadosamente mis valores, y basta por el primer día.

Hasta aquí todo marcha bien.

## FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

189

—¡Y bien!—respondió—La liquidación Garnier esta hecha. Ha producido 157.000 francos próximamente; tan solo han puesto dificultades en la casa de Smithson, sobre ciertas acciones que proveían de nuestro negocio de Brunoy, y me he visto precisado a ofrecer una comisión extraordinaria para terminar con ellos.

No se si en otra ocasión obtendré una negativa formal. En ese caso habría que buscar otro modo.

—¿Y el prestamo Guillermo Harlove?

—Mañana por la tarde estara el joven en Paris. A menos de una catata trofe espantosa, el éxito sera seguro.

—¡Ah! Tanto mejor—exclamó Rodrigo—Si saliese victorioso, Favereau, te proclamare el mejor de nosotros y...

—¡Bah! No pretendo alcanzar tal distinción, y una idea feliz que se me ha ocurrido, no debe producir modificación alguna en nuestra manera de ser unos para con los otros.

Por lo demas yo no tengo la decisión, la energía, ni aun el valor necesarios para la realización de nuestras empresas.

Estas cualidades de mando, mi querido Rodrigo, las posees tú en grado superlativo, y Favereau ejutara siempre tus órdenes sin replicar, en el límite de sus medios intelectuales y corporales.

Quedose decidido.

—Bien—dijo Rodrigo, satisfecho de esta prueba de sumisión ferviente.

—Esto—continuó Favereau—prescindiendo de que la operación no se terminara probablemente si no que nuestras cuerdecitas entren en una grandiosa danza.

—¿Pues cómo preguntó Coquel.—Confieso no haber comprendido bien el mecanismo de semejante operación.

—Nada hizo.

—Bueno. Esta todo visto.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS Y NOTICIAS ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . .

1,50 pesetas

Provincias trimestre. . . . .

5

Ultramar y Extranjero. . . . .

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera

pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—Nada mas sencillo, sin embargo. Hace ocho días que me encontraba en Londres con un joven de veinte años, Guillermo Harlove, sobrino y único heredero del opulento industrial Carlos Harlove... de Manchester.

—El joven?...

—Comprendo. No hables mas.

—Este joven ha consumido ya cantidades enormes de gineas a su pariente, y arde en deseos de consumir mas.

—Pero el tío, de un mes a esta parte se ha cerrado a la banda, aquella banda oscura.

—Advertimos mediante una circular, los banqueros londinenses, no quieren prestarle un maravadí.

—El muchacho busca, cueste lo que cueste, poder tomar un préstamo de medio millón de Francia.

—Me alegro.

—Pues yo tambien.

—De eso...

—¡Caramba! Comencé por pintarle un cuadro desconsolador acerca de la pusillanidad de nuestros banqueros, de sus tardanzas y de las seguridades que exigen.

Hícele creer que tardarian muchos meses en cerciorarse de la colosal situación de la casa Harlove, para adquirir la seguridad de que Guillermo heredaría un día a otro la fortuna... En una palabra; le desilusioné por completo.

—Pero, añádile, hay particulares que tratan estos asuntos con mas largueza; y le insinué, con todas las precauciones apetecibles, que yo conocía a cierto barón de Noirlieu.

—Y qué?

—Muy bueno.

Así acabaron la escena.

A penas me hubo separado de mi inglés, fui a comprar una de esas famosas acciones de las minas de carbón de Manchester, pagando por ella cerca de 10.000 francos.

Los montéy conocen perfectamente la situación de Harlove, con quien han tratado en varias ocasiones importantes negocios, no desconfían en modo alguno de Guillermo, y creen a pies juntillas una calaverada del joven archimillonario.

Por lo demás, se imagina no correr riesgo alguno, pues que estan cubiertos por uno de los mejores papeles que hay en Europa, y pagarán sin tubear.

—¡Bravo!—exclamó Coquerel.

—Y eso como es?

—Bravo, sí.

—Esta perfectamente ideado—añadió Rodrigo.

—Únicamente—continuó Favereau—los Montéy han exigido que los títulos fuesen examinados la víspera del pago.

—¡Diablo!

—Después de lo que acabas de decirme y mostrar, no en los puntos, sino en la forma, ¿que tienes?

—Pero... como son falsos...

—Perdón, mi querido Coquerel; no hay más que 50 que sean falsos; pero desafío el mas inteligente y metodoso a que distinga estos 50 títulos de sexagésimo.

Por lo demás, miradlos.

Y Favereau, levantandose, fué a abrir la puerta de un gabinete, en donde penetró.

Pocos segundos después, trujo sobre la mesa una caja de hoja de lata, repleta de títulos con grandes dibujos azules.

—Una vez bien secas—continuó—he frotado las acciones y dobladas de mil modos, con objeto de hacerles perder el aspecto de papeles demasiado nuevos.